

Preisvergabeberichtlinie des

Trans-Ocean e.V.

Fassung des Beschlusses der JHV vom 24.11.2018

Der Verein würdigt außergewöhnliche Hochseefahrten mit Segelyachten und andere Leistungen durch die Vergabe von Preisen. Es werden folgende Preise vergeben:

1. Trans-Ocean-Preis

Der Trans Ocean Preis wird für die seglerisch am höchsten einzuschätzende Fahrt vergeben, die in den 12 Monaten vor der Preisvergabe beendet wurde. Sollte keine Fahrt stattgefunden haben, die als preiswürdig erscheint, kann der Trans Ocean Preis auch für eine seglerische Lebensleistung vergeben werden. Der Preis besteht aus dem Wanderpreis und der goldenen TO-Medaille. Der Trans Ocean Preis kann unabhängig von der Mitgliedschaft bei Trans-Ocean vergeben werden.

2. Ocean Award

Die Vergabe des Ocean Award richtet sich nach den Festlegungen des Stifterkreises. Die Vergabe ist nicht an die Vereinsmitgliedschaft gebunden.

3. Trans-Ocean-Medaille

Die silberne Trans Ocean Medaille wird an TO-Mitglieder für Fahrten vergeben, die in den 12 Monaten vor der Preisvergabe beendet wurden und die unter nautischen, navigatorischen und seemännischen Gesichtspunkten als besondere seglerische Leistung einzuschätzen sind. Mit der Trans-Ocean-Medaille wird auch der blaue Langfahrtwimpel verliehen. Bei Familiencrews oder Partnerschaften erhält die Partnerin oder der Partner ergänzend eine kleine Medaille.

4. Weltumseglerpreis

Der Weltumseglerpreis wird an TO Mitglieder für eine erfolgreich durchgeführte Weltumsegelung vergeben. Als Weltumsegelung gilt eine Reise, bei der auf eigenem Kiel die Ausgangskurslinie bei der Rückreise gekreuzt wird und alle 360 Längengrade passiert werden. Die Dauer der Reise ist für die Anerkennung als Weltumsegelung ohne Belang.

5. Gläserne Kugelbake - Preis der Stadt Cuxhaven

Für Weltumsegelungen von TO-Mitgliedern, deren Start- und Zielhafen Cuxhaven war, wird zusätzlich die gläserne Kugelbake verliehen.

6. Silberne Kugelbake

Die Silberne Kugelbake wird an die Crew einer TO-Yacht vergeben, deren Fahrt nach einem mindestens 2.500 Seemeilen langen Nonstop-Schlag in Cuxhaven endet.

7. Zinnbecher

Der Zinnbecher ehrt sportliche Leistungen, insbesondere Regattaerfolge, und zeichnet die Seglerin, den Segler oder die Crew aus, die in den 12 Monaten vor der Preisvergabe die sportlich am höchsten einzuschätzende hochseeseglerische Leistung erzielt hat.

Ergänzende Bestimmungen

- a) Der Träger des Trans Ocean-Preises erhält für die gleiche Fahrt nicht auch noch die silberne Trans-Ocean Medaille.
- b) Alle Preise können bei entsprechender Preiswürdigkeit wiederholt an eine Person vergeben werden.
- c) Für die Vergabe der TO-Medaille und des Weltumseglerpreises ist eine Bewerbung erforderlich, für die Vergabe der anderen Preise ist das nicht erforderlich, jedoch empfehlenswert.
- d) Kriterien, nach denen der seglerische Wert eine Fahrt zu messen ist, können sein: Fahrtgebiet, Bootsgröße und Art der Yacht, Ausrüstung der Yacht, Jahreszeit, Crew, Dauer der Fahrt oder der Umgang mit Ausnahmesituationen. Bewertungsmaßstab ist auch, ob die Fahrt Amateur- oder Proficharakter gehabt hat, wobei von Amateuren erbrachte Leistungen besonders zu würdigen sind. Kein Kriterium ist, ob die Fahrt nach herkömmlicher Ansicht den Anforderungen „guter Seemannschaft“ genügt hat. Insofern gilt der Erfolg der Fahrt als Beleg für „gute Seemannschaft“.
- e) Alle Preise erhält – soweit nicht anders bestimmt - grundsätzlich der Skipper oder die Skipperin. Bei Zweipersonencrews beide Segler gemeinsam.
- f) Die Vergabe eines Preises kann davon abhängig gemacht werden, dass der Preisträger oder ein Vertreter den Preis persönlich entgegennimmt.

Diese Richtlinien werden dauerhaft auf der Website des Vereins verfügbar gemacht.